UNA SIMPLE PREGUNTA

Landeia (1968 Ekaina)

"Gudari", órgano de propaganda de la burocracia disidente del P.N.V., ha dedicado un reciente artículo al conocido autor español nacionalista burgués Madariaga. En él se habla de las "tonterías como las que dice Don Salvador de Madariaga en su último libro Memorias de un Federalista". "Gudari" dice que Madariaga es "un verdadero racista español". Y sigue de este modo:

(Madariaga) "al fondo, piensa igual que Calvo Sotelo: Antes la España roja que la España rota; igual que Primo de Rivera y Franco: la España una, grande y libre. A Madariaga le sucede como a Don Quijote con los libros de caballería: es demócrata mirando al mundo, pero mirando a España no es más que español, y cuanto se oponga a la unidad y a la grandeza de España, tal como él la concibe, debe ser separado del derecho y de la vida. No hace falta decir que su teoría no está lejos de la de Hitler".

Que Madariaga es un racista y un liberal-fascista matriculado está tan claro que de ello se han dado cuenta, según parece, hasta en "Gudari". No nos extenderemos aquí sobre la famosa estafa retórica de Calvo Sotelo. Su sentido real de banderín de enganche de la unidad fascista ha escapado siempre a la capacidad crítica del P.N.V. Su vigencia aparece incesantemente confirmada en la actitud de Madariaga y tantos otros nacionalistas "de izquierda".

Hoy, cuando la ideología pequeño burguesa se esfuerza en "pasar" del nacional-sindicalismo al nacional-socialismo, el nacional-liberalismo de Madariaga no sirve ya para gran cosa. Después de todo un siglo de relevantes servicios, la cosa es natural. "Don Salvador" puede dejarse por eso de camelos "liberales" para quedarse en un nacionalista a secas, capaz de comprender la necesidad de la dictadura fascista contra los trabajadores y el pueblo vascos. Volveremos a ocuparnos de "Memorias de un Federalista".

Pero aquí nos proponemos, principalmente, hacer a "Gudari", órgano de la burocracia disidente del P.N.V., una simple pregunta. Una pregunta que se cae de su peso. Ya que estos Sres. afirman, públicamente y sin mediar coacción alguna, que Madariaga es un racista, un pseudo-liberal que subordina la democracia al colonialismo español, un teórico próximo a Hitler, he aquí nuestra pregunta, sencilla y escueta:

¿Qué hace el P.N. V. con Madariaga en el Pacto de Munich?

Entre los firmantes del Pacto de Munich (1962) se encontraban el P.s.o.E., Gil Robles, Ridruejo, Satrústegui, el P.N.V.... y Madariaga. y no puede decirse que a éste no se le veía: como presidente delegado de la "sección española", a él le tocó la presentación y lectura del acuerdo ante la asamblea general de los países europeos reunidos en Munich. Su intervención fué recibida, animada y despedida por una fervorosa claque, donde destacaba la representación burocrática del P.N.V. Después de lo que nos dice de Madariaga el propio "Gudari", puede comprenderse cuáles fueron las bases unitarias del acuerdo. Y este pacto vergonzoso en que, a espaldas del pueblo y de la propia base del P.N.V., la burocracia disidente de éste tiró una vez más por la borda la exigencia nacional de autonomía inmediata y unas instituciones gubernamentales y democráticas a tanta costa conseguidas, este abandono ignominioso a cambio de nada, sigue vigente.

¿Por qué, Sres. de "Gudari", no se dice la verdad al pueblo? ¿Por qué las cuestiones vitales de la política nacional se tratan por el silencio, la mentira, la falsificación y la calumnia? ¿Por qué se ataca el racismo de Madariaga mientras se apoya su política racista de frente "democrático" unitario?

Dice el mismo articulo de "Gudari", entre otras cosas por el estilo: "somos demócratas en toda la extensión de la palabra y aceptamos la democracia con todas sus consecuencias".

Vamos, Sres. disidentes, Vds. son demócratas cuando les conviene, pero mirando a la política burocrática oportunista del P.N.V. su democratismo brilla por su ausencia. Para Vds. cuanto se oponga a su política, la política de liquidación y abandono, la política de apoyo al racista Madariaga y sus compinches, debe ser separado del derecho y de la vida.